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Fachdidaktischer Hintergrund gleicher Laut – unterschiedliche Buchstaben
<f> oder <v> oder <ph>
In den meisten Wörtern wird der Laut /f/ durch <f> verschriftlicht. In manchen Wörtern schreiben wir für den Laut /f/ allerdings nicht einfach ein <f>, der Laut kann auch durch <v> oder <ph> verschriftlicht werden, wobei diese Schreibungen die Ausnahmen darstellen.
Folgende Hilfestellungen können bei der korrekten Rechtschreibung helfen: 
Die allermeisten Wörter, die den Laut /f/ enthalten, schreibt man mit <f>. 
z.B. am Wortanfang:
Februar, Fehler, fein, Feld, Ferien, fernsehen, Fernsehen, fertig, fett, Fett, feucht, Feuer, Fichte, Flasche, Fleiß, fleißig, Fliegen, fliegen oder auch in der Wortmitte oder am Wortende wie bei Beruf, Brief, dürfen, Elf, Elf, elf, schlafen, Kiefer.
Hinweis: Ganz sicher schreibt man ein <f>, wenn davor ein /n/ zu hören ist, etwa bei Information oder Konferenz. 
Bei einigen wenigen Wörtern hört man ein /f/, muss aber ein <v> schreiben, wie bei 
brav, Vater, viel, vielleicht, vier, Vogel, voll, vollständig, von, vor, voraus, bevor. 
Hinweis: 
Bestimmte Präfixe werden immer mit <v> geschrieben (siehe dazu auch das Kapitel “Wortbausteine Präfix”). Besondere Aufmerksamkeit sollte dabei den Präfixen ver- und vor- gewidmet werden, da diese im Deutschen am häufigsten vorkommen, z.B. 
ver-: 
verbieten, verbrauchen, verbrennen, vereinen, vergessen, Verkehr, verpacken, verschmutzen, verspäten, versuchen
vor-: 
vorsichtig, vorkommen, vorlassen, … 

Bei Fremdwörtern finden wir oftmals die Schreibung von /f/ mit <ph>, z.B. 
Asphalt, Physik, Katastrophe, Peripherie, Philosophie, Euphorie, Strophe. 
Hinweis: Fremdwörter, bei denen man am Ende /-if/ hört, werden mit –iv geschrieben, nämlich: 
Adjektiv, Akkusativ, aktiv, alternativ, Archiv, Dativ, Detektiv, exklusiv, Genitiv, kursiv, Motiv, negativ

Erschwerend kommt hinzu, dass bei einigen dieser Fremdwörter mittlerweile sowohl die Schreibung mit <ph> als auch die mit <f> gleichzeitig erlaubt ist: 
Grafie/Graphie (auch in Biografie/Biographie, Orthografie/Orthographie, grafisch/graphisch), Delfin/Delphin, Fantasie/Phantasie, Mikrofon/Mikrophon.
In manchen Fällen MUSS bei Fremdwörtern jedoch für /f/ <f> geschrieben werden, nämlich bei Foto und Telefon. 
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